

Stellungnahme / Antwort

zu Antrag-/Anfrage Nr. **AF/0078/2011**

der Stadtratssitzung am 25.08.2011

Punkt: ö.S. / nö.S.

Betr.: Antwort auf die Anfrage der CDU-Ratsfraktion zur Fußgängerbrücke Balthasar-Neumann-Straße

Stellungnahme/Antwort

1. Wie ist der Zustand der Fußgängerbrücke Balthasar-Neumann-Straße?

Die letzte Hauptprüfung nach DIN 1076 ergab eine Zustandsnote von 3,4 (nicht ausreichender, an der Grenze zum ungenügenden Zustand). Hauptursachen sind der schadhafte Gehwegbelag aus Holzbohlen sowie korrodierte Querträger aus Stahl.

2. Wurde eine zeitnahe Prüfung seitens der Verwaltung durchgeführt?

Die erwähnte Hauptprüfung wurde im Jahr 2008 durchgeführt. Im Jahr 2011 steht turnusgemäß eine einfache Prüfung nach DIN 1076 an. Darüber hinaus wurde im August 2009 eine Sonderprüfung der Innenflächen der tragenden Hohlkästen durchgeführt.

3. Wenn ja: Zu welchem Ergebnis ist die Verwaltung gekommen?

Die Ergebnisse der Brückenprüfungen führten zu der Erkenntnis, dass das Bauwerk aufgrund der erheblichen Mängel nicht mehr instandsetzungswürdig ist und dass eine Erneuerung erfolgen muss.

4. Gibt es bereits Konsequenzen im Hinblick auf die Untersuchung?

Das Tiefbauamt wird kurzfristig die geschädigten Holzbohlen austauschen lassen, um die Verkehrssicherheit auf dem Bauwerk wieder herzustellen. Des Weiteren prüft die Verwaltung, ob das Bauwerk eventuell entbehrlich ist und die Überquerung der Balthasar-Neumann-Straße mittels einer Lichtsignalanlage ermöglicht werden kann.